

# **PENGEMBANGAN INSTRUMEN UNTUK PEMANDUAN BAKAT CABANG OLAHRAGA PANAHAN DI DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA**

**Oleh: Wisnu Nugroho, S.Pd., M.Pd.**

## **ABSTRAK**

Penelitian ini bertujuan untuk menghasilkan produk berupa instrumen pemanduan bakat pada cabang olahraga panahan, sehingga dapat mempermudah dalam proses menjaring bakat anak atau potensi anak dalam cabang olahraga panahan di DIY. Penelitian ini merupakan penelitian pengembangan 4-D (Four D). Dalam penelitian ini, peneliti melakukan modifikasi melalui proses penyederhanaan. Penyederhanaan model dari empat tahap menjadi tiga tahap, yaitu pendefinisian (*define*), perancangan (*design*), dan pengembangan (*develop*). Sampel penelitian ini adalah anak putra dan putri usia 10 -17 tahun yang berada di klub-klub wilayah Daerah Istimewa Yogyakarta. Subjek ujicoba penelitian ini dibedakan menjadi dua bagian. Yaitu bagian pertama subjek ujicoba desain produk atau uji ahli yang terdiri dari ahli media dan ahli materi. Sedangkan bagian kedua merupakan subjek ujicoba produk. Instrumen pengumpulan data pada penelitian ini yaitu dengan melakukan observasi, wawancara, angket dan dokumentasi, kemudian teknik analisis data dengan menggunakan instrumen penelitian untuk selanjutnya dianalisis data kevalidan, kelayakan dan kepraktisan instrumen pemanduan bakat cabang olahraga panahan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) hasil pengembangan instrumen pemanduan bakat cabang olahraga panahan, (2) kelayakan instrumen pemanduan bakat cabang olahraga panahan yang dikembangkan dinyatakan sangat layak sesuai analisis olah data yang diperoleh dari nilai rerata 4.4 untuk pengujian ahli media dan 3.9 untuk pengujian ahli materi, sehingga data tersebut berada dalam kategori sangat layak, (3) kepraktisan instrumen pemanduan bakat cabang olahraga panahan dinyatakan sangat praktis berdasarkan olah data diperoleh nilai rata-rata 4.8 dan data tersebut termasuk dalam kategori sangat praktis.

Kata Kunci: *Pengembangan, Instrumen, Pemanduan Bakat, Panahan*